
Delibera firmata il 20/06/2021 alle ore: 9:16
Verbale numero: 1138

CISF

In data 14/06/2021, alle ore 15:00 presso collegamento Teams si riunisce il CISF per discutere dei seguenti punti all’ordine 
del giorno:

1) Comunicazioni;
2) Istanze Studenti Sistematizzate;
3) Ratifica Docenti Percorso Eccellenza;
4) Rapporto riesame ciclico L Scienze Fisiche;
5) Rapporto riesame ciclico LM Fisica;
6) Scheda insegnamento Laboratorio di fisica nucleare e subnucleare;
7) Schede insegnamento Percorso di Eccellenza;
8) Attivabilità insegnamenti del percorso eccellenza;
9) Varie ed eventuali.

Sono presenti:
• Agliolo Gallitto Aurelio
• Argiroffi Costanza
• Barbera Marco
• Cannella Gabriele
• Ciccarello Francesco
• Cottone Grazia
• Cozzo Gabriele
• Di Benedetto Enrico
• Di Salvo Tiziana
• Fazio Claudio
• Gelardi Franco Mario
• Giannici Francesco
• Guccione Marina
• Li Vigni Maria
• Mantegna Rosario Nunzio
• Marsella Giovanni
• Micciche' Salvatore
• Militello Benedetto
• Morvillo Marco
• Napoli Anna
• Palma Gioacchino Massimo
• Passante Roberto
• Peres Giovanni
• Reale Fabio
• Rizzuto Lucia
• Sammartino Marco Maria Luigi
• Tschinke Francesco
• Ugaglia Luca
• Valentino Luca
• Valenza Margherita

Sono assenti giustificati:
• Abbene Leonardo
• Agnello Simonpietro
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Sono assenti giustificati:
• Bagarello Fabio
• Buscarino Gianpiero
• Cardinale Alessia
• Livrea Roberto
• Marraffa Valeria
• Marrale Maurizio
• Messina Fabrizio
• Pignataro Bruno Giuseppe
• Tornatore Elisabetta
• Vetri Valeria

Sono assenti:
• Cicciari Gloria Maria
• Cannas Marco
• Leone Maurizio
• Iaria Rosario
• Lorenzo Salvatore

Il coordinatore chiede di inserire un ulteriore punto all'ordine del giorno, circa l'attivabilità degli insegnamenti del percorso 
eccellenza.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Viene inserito come nuovo punto 8.

Valenza chiede di inserire un ulteriore punto all'ordine del giorno. Il Coordinatore suggerisce trattare l'argomento fra le varie 
ed eventuali. Valenza accetta il suggerimento.

 
 

Comunicazioni

Il Coordinatore annuncia e dà il benvenuto a due nuovi rappresentanti degli studenti in consiglio: Di Benedetto e Morvillo.

Il Coordinatore informa che il 24/05/2021 si è svolto il welcome day per le magistrali, evento organizzato dal COT. Fazio
relaziona sull'andamento dell'evento per quanto riguarda la laurea magistrale in Fisica, dicendo che non c'è stata una
grandissima partecipazione, forse perché il Dipartimento aveva già organizzato a febbraio/marzo un altro welcome day, che
invece era stato molto partecipato. Fazio conclude suggerendo per il futuro di concentrare questi eventi per non disperdere
energie e partecipazione.

Il coordinatore informa che Il 25/05/2021 si è tenuto l'audit del corso di laurea triennale in Scienze Fisiche. L'audit è andato
bene. Il corso di laurea ha ricevuto apprezzamenti informali. Il coordinatore dà lettura di una email scritta da Miccichè circa
quanto è emerso durante l'audit. Il report ufficiale arriverà in autunno. 
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Il Coordinatore informa che l'Ateneo ha richiesto ai docenti di compilare le schede di trasparenza degli insegnamenti. È
necessario stabilire la scadenza interna al CISF per la compilazione di tali schede, al fine di avere il tempo di esaminarle. Il
Coordinatore, d'accordo con la commissione AQ, comunica quindi che la compilazione delle schede di trasparenza deve
essere chiusa entro il 21/06/2021.

Mantegna aggiorna il CISF circa il progresso della procedura per l'attivazione della laurea doppio titolo. Il Rettore di Turku ha
approvato il progetto. A questo punto si stanno rivedendo i dettagli del testo, al fine di produrre un documento definitivo.
Questo verrà poi presentato al S.A. e al C.D.A. di Unipa. Di fatto rimane da risolvere solo un cavillo. L'Università di Turku
prevede infatti un costo diverso per studenti comunitari e non comunitari. Si vuole quindi evitare che uno studente non
comunitario, iscrivendosi a Unipa e acquisendo il doppio titolo, possa avere anche il titolo rilasciato dall'Università di Turku
senza avere pagato quanto previsto da loro per gli studenti non comunitari.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021

Istanze Studenti Sistematizzate

La commissione didattica ha già approvato.

Marco Campello
 (Identificativo: 22443)

Matricola Corso di Iscrizione
0726391 2020 - FISICA

Tipo richiesta: Convalida esami

il Consiglio approva all'unanimità.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021

Ratifica Docenti Percorso Eccellenza

Nel regolamento del percorso di eccellenza approvato sono specificati gli insegnamenti ma non i titolari degli insegnamenti
stessi. Per quanto i titolari di questi corsi siano già stati inseriti nell'offerta formativa, è necessario che il CISF sancisca con
una delibera ufficiale chi sono appunto i titolari di questi insegnamenti. Il coordinatore ricorda quindi al CISF chi sono i titolari,
e pone quindi l'elenco in approvazione.
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Il Consiglio approva all'unanimità.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021

Rapporto riesame ciclico L Scienze Fisiche

Si è riunita la commissione AQ, al fine di stilare il rapporto del riesame per la triennale. La scadenza per l'invio di questo
rapporto agli organi di Ateneo è il 18/06/2021. È stata quindi prodotta una prima versione del rapporto che è stata inviata
consiglio in anticipo rispetto alla data odierna, per dar modo a tutti di prenderne visione.

Il Coordinatore mostra al CISF il rapporto di riesame circa la triennale, commentandone i punti principali. Il Coordinatore
sottolinea come tale rapporto sia completo, ma nonostante ciò richieda ancora del lavoro. Il Coordinatore chiede quindi al
Consiglio il mandato per continuare a lavorare sul rapporto. Il Coordinatore sottolinea che la versione che verrà inviata entro il
18/06/2021 potrà essere ulteriormente migliorata in seguito, visto che è prevista un'iterazione con gli organi di Ateneo.

Gelardi entra alle 15:35.

Fazio lascia la seduta alle 15:35.

Passante segnala un refuso da correggere, nel punto 2a, dove si parla dello spostamento di fisica nucleare dal primo a
secondo semestre, l'anno accademico indicato dovrebbe essere 17/18 invece di 18/19.

Peres nota che il rapporto di riesame è ancora in forma preliminare, e suggerisce di rivedere in alcuni punti l'esposizione, al
fine di rendere il documento più chiaro.

A proposito di questo rapporto è arrivato il commento dettagliato via email di Emanuele. Il Coordinatore dà lettura al CISF di
questo commento.

Il Coordinatore indica che integrerà la versione attuale secondo i suggerimenti ricevuti, compresi appunto quelli di Emanuele. 

Il Consiglio prende atto e dà al coordinatore mandato a procedere.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021
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Rapporto riesame ciclico LM Fisica

Anche per il rapporto circa la magistrale in Fisica, la commissione AQ ha prodotto una prima versione del rapporto del
riesame. E anche in questo caso la scadenza per l'invio agli organi di Ateneo è il 18/06/2021. Questa prima versione del
rapporto è stata inviata al consiglio in anticipo rispetto alla data odierna, per dar modo a tutti di prenderne visione.

Il Coordinatore mostra al CISF il rapporto della magistrale, commentandone i punti principali. Anche in questo caso il
Coordinatore sottolinea come tale rapporto sia completo, ma richieda ancora del lavoro. Il Coordinatore chiede quindi al
consiglio il mandato per continuare a lavorare sul rapporto. Il Coordinatore sottolinea che la versione che verrà inviata entro il
18/06/2021 potrà essere ulteriormente migliorata in seguito, visto che è prevista un'iterazione con gli organi di Ateneo.

Anche a proposito di questo rapporto è arrivato il commento dettagliato via email di Emanuele. Il coordinatore dà lettura al
CISF di questo commento.

Mantegna lascia la seduta alle 16:00.

Peres suggerisce di rivedere il rapporto anche nell'ottica di una eventuale visita degli ispettori AVA.

Miccichè ricorda che, anche dopo l'invio delle relazioni, ci sarà spazio per correzioni e migliorie.

Il Coordinatore ritiene che sia importante che ad oggi il documento sia completo. Il Coordinatore indica che integrerà la
versione attuale secondo i suggerimenti di Emanuele. 

Gelardi sottolinea che le osservazioni di Emanuele sono già osservazioni in linea con quanto verosimilmente rileveranno gli
organi di Ateneo, quindi le modifiche suggerite da Emanuele sono già nella direzione giusta.

Il coordinatore chiede quindi il mandato per lavorare al rapporto, tenendo informato il CISF circa l'avanzamento delle relazioni.

Il Consiglio non obietta.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021

Scheda insegnamento Laboratorio di fisica nucleare e subnucleare

Quello in questione è un nuovo insegnamento. La scheda di trasparenza relativa è passata al vaglio della commissione di
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qualità. Il Coordinatore mostra la scheda al Consiglio. Il Coordinatore nota che manca, nella valutazione dell'apprendimento, il
dettaglio circa i criteri con cui verranno assegnati i voti. La scheda va quindi integrata. L'approvazione della scheda viene
quindi rinviata.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021

Schede insegnamento Percorso di Eccellenza

Il Coordinatore informa che, relativamente a questo punto all'ordine del giorno, le schede richiedono ancora revisioni e non
sono quindi ancora sottoponibili ad approvazione nella seduta odierna.  Il Coordinatore introduce l'argomento facendo il punto
della situazione, e legge quindi i vincoli dati ai titolari circa la redazione delle schede degli insegnamenti del percorso di
eccellenza.

Interviene Peres per chiedere se ci sono preclusioni circa le attività di laboratorio. Il coordinatore indica che si possono fare, è
necessario però che queste attività siano inserite come altre attività.

Il Coordinatore informa che si sta anche lavorando al bando, che si spera esca a luglio, in modo che gli studenti possano
presentare le domande entro settembre, così da avere acquisito il numero minimo di CFU richiesti.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021

Attivabilità insegnamenti del percorso eccellenza

Il dr. Coduti ha inserito questi insegnamenti nell'offerta di Ateneo. Questi sono quindi visibili a tutti gli studenti dell'Ateneo, e
quindi selezionabili. Si pone però il problema dell'attivabilità di questi insegnamenti. Gli studenti che saranno selezionati per il
percorso di eccellenza saranno al più 6. Gli insegnamenti del percorso di eccellenza sono 10. È quindi verosimile che alcuni
di questi insegnamenti non verranno selezionati da studenti del percorso di eccellenza. Potenzialmente però questi
insegnamenti non selezionati potrebbero essere selezionati invece da studenti non del percorso di eccellenza. D'accordo il dr.
Coduti si è pensato di indicare questi insegnamenti come insegnamenti a "scelta consigliata". In questo modo è già previsto
che, se non selezionati da studenti del percorso di eccellenza, servirà un minimo di 10 studenti per l'attivazione di tali
insegnamenti.

Rizzuto chiede come si configura l'attivazione, considerato che, visto che ciascuno di questi insegnamenti è di 3 CFU, gli
studenti dovranno verosimilmente chiederne due di insegnamenti di questo tipo. Il Coordinatore risponde che,
indipendentemente dal numero di CFU, si applicheranno norme di attivabilità che sono norme di Ateneo. Comunque gli
studenti ne potranno scegliere uno solo se selezionano un altro corso a scelta di 9 CFU.
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Di Benedetto chiede qual è il motivo per cui un docente possa avere remore a tenere un insegnamento con pochi studenti. IlCoordinatore risponde che, se si tratta di studenti del percorso di eccellenza, l'insegnamento si attiva anche con un solo
studente. La soglia citata prima (10 studenti) riguarda il caso in cui gli studenti che selezionano l'insegnamento non siano
studenti del percorso di eccellenza. Di Benedetto si dice perplesso considerato che, visto il numero ridotto di studenti che in
genere si iscrivono alla magistrale in Fisica, è improbabile che si riesca ad attivare uno di questi insegnamenti al di fuori del
percorso di eccellenza. 

A proposito della questione Peres sottolinea come in generale l'Ateneo tenda a limitare la possibilità che vengano attivati
insegnamenti per pochi studenti. Questo indirizzo dell'Ateneo va ben al di là della disponibilità dei singoli docenti a tenere
insegnamenti per pochi studenti. La cosa viene consentita all'interno di un percorso di eccellenza appunto perché è un
percorso che si discosta dalle normali norme di Ateneo.

Il coordinatore pone in votazione la seguente delibera:

- L'insegnamento del Percorso di Eccellenza (PE) della L-30 Scienze Fisiche risultasse non scelto da alcuno degli studenti
del PE, viene trattato come corso a scelta consigliata. Da norma di Ateneo (delibera SA 28/4/2015), di questi corsi è prevista
l’attivazione solo se vengono scelti da un numero minimo di 10 studenti.

Il Consiglio approva all'unanimità.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021

Varie ed eventuali

Interviene Valenza per discutere un problema verificatosi di recente. A seguito della variazione della data di un appello di un
esame, si è avuto un po' di panico fra gli studenti di primo anno. Valenza si dice consapevole che devono essere gli studenti
a farsi parte attiva nel tenersi informati circa questi aspetti. Valenza chiede comunque ai docenti, al fine di minimizzare in
futuro analoghe situazioni di disagio, di prestare maggiore attenzione alla comunicazione con gli studenti stessi circa questi
aspetti.

Il Coordinatore informa che, relativamente al fatto in questione che ha riguardato una delle prove di un esame di primo anno,
la modifica della data è avvenuta con mesi di anticipo rispetto all'esame. Il Coordinatore si dice stupito, visto che il calendario
della pagina ufficiale Unipa ha sempre indicato data e orario definitivo. Il Coordinatore si impegnerà comunque ad evitare
che, nelle pagine web del sito del corso di laurea, ci siano duplicati eccessivi dei calendari di esame. Avere duplicati rende
infatti complicato mantenerli tutti coerenti e aggiornati, nel caso in cui sia necessario apportare dei cambiamenti.

Marsella entra alle 16:40.

Gelardi sottolinea che il calendario che viene programmato e pubblicato a inizio d'anno accademico è molto utile per gli
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studenti per programmare quando sostenere gli esami, visto che gli appelli caricati nella la pagina ufficiale Unipa non coprono
tutto l'anno accademico. Gelardi conclude infine sottolineando che comunque il docente che decide di cambiare una data
dovrebbe farsi carico di mandare un messaggio agli studenti iscritti all'insegnamento in questione.

Il Coordinatore afferma che una comunicazione da parte del docente è una procedura assolutamente auspicabile.

Peres ricorda comunque che un esame può solo essere posticipato, e che comunque è auspicabile avvisare gli studenti.

Il Coordinatore conclude dicendo si impegnerà al fine di evitare questi problemi in futuro.

Valenza chiede inoltre, circa gli esami, quali siano le disposizioni relativamente allo svolgimento a distanza o in presenza. La
domanda è motivata dal fatto che la percentuale di studenti vaccinati è ormai elevata.

Il Coordinatore sottolinea che questi aspetti vengono decisi dal Rettore, e che non ci sono variazioni rispetto all'ultima nota
del Rettore, che prevede di norma esami in modalità remota, tranne pochi e motivati casi. Il Coordinatore ricorda infine che
tali note sono inviate anche agli studenti.

Sammartino lascia la seduta alle 16:51.

Il Coordinatore dichiara chiusa la seduta alle 17:00, dichiarando che il verbale e' approvato seduta stante.

Firmato da:
COSTANZA ARGIROFFI - RU - FIS/05 - il 19/06/2021

FABIO REALE - PO - FIS/05 - il 20/06/2021
CHIUSURA ore 17:00

Il Presidente
Fabio Reale

Il Segretario
Costanza Argiroffi

Delibera firmata il 20/06/2021 alle ore: 9:16


